

Comunicado N°480 Tlaxcala, a lunes 27 de junio de 2022

Únete a las conferencias en línea del "Encuentro para el trabajo cultural y artístico con las primeras infancias" de Alas y Raíces

- Se abordarán temas como los derechos culturales de niñas y niños, el trabajo artístico en espacios seguros y la importancia del juego en los primeros años, entre otros
- Las transmisiones serán de acceso libre a través de las cuentas de Facebook Alas y Raíces MX y Cultura MX

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del programa nacional Alas y Raíces, invita a artistas, docentes y personas promotoras culturales interesadas en el trabajo artístico con bebés, niñas y niños en edad preescolar a conectarse a las conferencias en línea del "Encuentro para el trabajo cultural y artístico con las primeras infancias".

Este encuentro se realiza en conjunto con las Coordinaciones estatales de cultura infantil de la Ciudad de México, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala, entidades que conforman la Zona Centro del país en la cual Alas y Raíces desarrolla el Proyecto regional "Atención a primera infancia y comunidades indígenas a través del arte y la cultura".

El objetivo del encuentro es difundir saberes y conocimientos, así como enriquecer las prácticas en torno al trabajo artístico desarrollado con primeras infancias de comunicades indígenas, con experiencias compartidas tanto en México como en Argentina.

Se ha demostrado que las expresiones artísticas favorecen la creación de vínculos afectivos y de confianza, además de facilitar la comunicación y contribuir a generar capacidades para interpretar y reconstruir el mundo en niñas y niños.

Entre las actividades del encuentro habrá mesas de diálogo para el intercambio de buenas prácticas en el trabajo artístico con primeras infancias en comunidades indígenas y un taller para generar estrategias lúdicas y artísticas con niñas y niños de 0 a 5 años, entre las y los promotores que instrumentan el proyecto regional de la Zona Centro.



A lo anterior, se suman siete conferencias en línea de acceso libre que ser transmitirán en vivo del martes 28 al 30 de junio, a las 10:00, 11:00 y 12:00 horas (Horario del Centro de México), a través de las cuentas de Facebook Live: Alas y Raíces MX y Cultura MX.

El martes 28 de junio, la directora de Seguimiento a las Políticas y Estrategias de Atención a la Primera Infancia del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños Y Adolescentes (SIPINNA), Brenda González García, abordará el tema de los "Derechos de niñas y niños de primera infancia". La escritora y pedagoga argentina María Emilia López presentará la conferencia "Participación infantil: primera infancia y derechos culturales" y el escritor y mediador del Programa Nacional de Salas de Lectura en Tlaxcala, Alejandro Ipatzi Pérez, hablará sobre "Narrativa y música en el desarrollo evolutivo y socioemocional de niñas y niños de primera infancia".

El miércoles 29 de junio, la pedagoga y coordinadora del Proyecto de Intervención cultural para la primera infancia de la Secretaría de las Culturas y Artes de Oaxaca, Xóchitl Ortiz Molina abordará el tema "El juego en los primeros años".

Enseguida, desde Morelos, la especialista en la creación, desarrollo e implementación de proyectos educativos con enfoque en literacidad María Orozco Ávila hablará sobre "La construcción de espacios seguros para las primeras infancias", mientras que la activista lingüística, tallerista y artesana hablante de náhuatl, Emilia Arroyo Pelico compartirá sus saberes y experiencias en la ponencia "Un canto de amor para mi corazón: Recopilación de arrullos en lenguas originarias de Puebla".

Finalmente, el jueves 28 de junio, a las 10:00 horas, la artista visual y mediadora de lectura Valeria Santos hablará a las y los ciber espectadores sobre "Arte, juego y lectura para la primera infancia".

El "Encuentro para el trabajo cultural y artístico con las primeras infancias" se suma a otras acciones que Alas y Raíces emprende para la atención de la población infantil desde los primeros años, como "¡Dah! Encuentro Internacional de artes escénicas para primera infancia" que actualmente se lleva a cabo en conjunto con la Coordinación Nacional de Teatro del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, en el Centro Cultural del Bosque y el Complejo Cultural Los Pinos. Esta, como parte de la alianza con el "Segundo Encuentro Internacional de Artes Escénicas para los primeros años: infancia, territorio de paz", organizado por la



Compañía Teatro en Espiral y el Centro Cultural Tijuana. La programación se encuentra disponible en https://alasyraices.gob.mx/epi.pdf

Con este encuentro la Secretaría de Cultura continúa ampliando su oferta de actividades de formación para la atención cultural y artística dirigida a bebés, niñas y niños, con el objetivo de hacer posible el desarrollo y disfrute de sus derechos culturales desde los primeros años, para no dejar a nadie atrás.

Sigue las redes sociales de Alas y Raíces en Facebook: Alas y Raíces MX; Twitter (@AlasyRaices), Instagram y YouTube (@alasyraicescultura).

Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en Twitter (@cultura_mx), Facebook (/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).

